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立法院公報 第 101 卷 第 17 期 院會紀錄 

盧嘉辰  簡東明  陳鎮湘  羅淑蕾  林鴻池  

楊瓊瓔  潘維剛  尤美女  鄭天財  紀國棟 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第九案，請提案人徐委員欣瑩說明提案旨趣。 

徐委員欣瑩：（14 時）主席、各位同仁。本席與陳委員碧涵、羅委員淑蕾、徐委員耀昌等 19 人，

有鑑於急重症醫療資源分配不均，城鄉差異甚大，整個南桃園、竹竹苗區域內有 250 萬人，卻沒

有任何一家合格的醫學中心，爰特建請行政院加速推動新竹生醫園區急重症醫學中心的興建並提

出具體時程，以引導醫療資源合理配置。是否有當，敬請公決。 

第九案： 

本院委員徐欣瑩、陳碧涵、羅淑蕾、徐耀昌等 19 人，有鑑於急重症醫療資源分配不均，城鄉差異

甚大，整個南桃園、竹竹苗區域內有 250 萬人，卻沒有任何一家合格的醫學中心，爰特建請行政

院加速推動新竹生醫園區急重症醫學中心的興建並提出具體時程，以引導醫療資源合理配置。是

否有當，請公決案。 

說明： 

一、100 年度經衛生署評鑑合格（有效期自 101 年 1 月 1 日到 104 年 12 月 31 日）的醫學中心

共有 5 家，包含臺大醫院、台北榮總、台中榮總、彰基、奇美醫院。整個竹竹苗區域有 150 萬人

，如果包含南桃園，就有 250 萬人，卻沒有任何一家合格的國家級醫學中心，所以該區內的民眾

只要碰到嚴重一點的急重症，就必須轉送台大醫院、台北榮總、台中榮總或是林口長庚。 

二、目前該地區急重症病人轉診之原因多為無該專科醫師，而專車轉診需一個半到兩個小時

，然沒有醫學中心的地區，除已經是醫療的弱勢外，加上必須承擔轉送的時間成本、還要請更長

的假不能工作，這些都讓原本已經是醫療弱勢的此地區民眾更加地弱勢。讓醫療資源合理分配，

才符合公理正義。 

三、有鑑於此，特建請行政院應加速新竹生醫園區醫學中心的興建案，並提出具體時程，以

建構優質醫療環境，引導醫療資源合理配置。 

提案人：徐欣瑩  陳碧涵  羅淑蕾  徐耀昌 

連署人：黃偉哲  李貴敏  張慶忠  王育敏  江惠貞  

蔡正元  邱文彥  吳育仁  徐少萍  廖國棟  

江啟臣  張曉風  詹凱臣  楊玉欣  吳宜臻 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十案，請提案人廖委員國棟說明提案旨趣。（不在場）廖委員不在場。本案暫不予處

理。 

進行第十一案，請提案人林委員世嘉說明提案旨趣。 

林委員世嘉：（14 時 1 分）主席、各位同仁。本席與陳委員歐珀等 18 人，有鑑於中油公司油價與

日上漲，連帶國內原物料與民生用品上漲，引發民怨沸騰。基於公平正義原則，特此提案要求行

政院與中油公司應立即檢討改善其人事成本過高問題。是否有當，敬請公決。 

第十一案： 

本院委員林世嘉、陳歐珀等 18 人，有鑑於中油公司油價與日上漲，連帶國內原物料與民生用品上


